

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

04/03/2013 LA TERCERA - STGO-CHILE 36 7 CONSCRIPTOS BOLIVIANOS

## Conscriptos bolivianos

Señor director:

Pareciera que la maniobra política de Evo Morales ha concluido en su primera fase: los soldados llegaron a acuerdo con el Ministerio Público y fueron expulsados.

Señalo que se trata de la primera fase porque con esta detención, Morales aprovechó de lanzar su candidatura a la reelección, dando cuenta de que ha hecho todos los esfuerzos por cumplir su Constitución y tener acceso al mar, pero Chile no lo permite. La prueba de esta mala voluntad chilena estaría en haber detenido a estos campesinos en un acto de venganza.

La segunda parte de su campaña interna está en hacer una ceremonia a la llegada de los concriptos y transformarlos en un símbolo de la disputa contra Chile.

Quisiera remitirme a un par de años atrás y recordar que cuando el ejército co-

lombiano cruzó la frontera con Ecuador persiguiendo a una unidad de las FARC, Morales señaló que se había atentado contra la soberanía de Ecuador. Hoy, cuando sus soldados cruzan la frontera con Chile, nosotros somos malos vecinos.

La buena vecindad debe ser recíproca. Mientras él tergiverse la verdad, insulte al Presidente Piñera, a las instituciones chilenas y no le interese reanudar relaciones diplomáticas, no hay manera de entenderse. Ricardo Lagos ofreció opciones, Sebastián Piñera también, pero Bolivia sólo quiere actuar a su manera y que Chile acate. Lo más curioso es que existen líderes de elección popular que apoyan el actuar y las demandas bolivianas.

**Jorge Sanz Jofré**

Académico Fac. de Gobierno  
Universidad del Desarrollo

